
Protokoll zum 10. Forum Hagelkreuz am 4. Juni 2018 
 
Zeit: 17.00 bis 19.00 Uhr 
 
Ort: Pfarrheim Christ König 
 
 
Anwesend: siehe Teilnehmerliste 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokoll und Protokollführung 
3. Stand der Dinge 
4. Nachbarschaftstreffen nebenan.de 
5. Tauschring 
6. Interessengemeinschaft Wohnen in Kempen 
7. Öffentliche Bibliothek am Conci 
8. Café International – Treffen für alle Nationen 
9. Infotreff Smartphones und Tablets 
10. Sonstiges 
11. Vereinbarungen 
12.Termine 

 

TOP 1. Begrüßung 
Herr Behr begrüßt die Anwesenden und stellt eine neue Teilnehmerin in dieser Runde vor: 
Frau Sockolowsky engagiert sich zukünftig in der Online-Redaktion der stadtteileigenen 
Internetseite. 
 

TOP 2. Genehmigung des Protokolls und Protokollführung 
Das Protokoll zum 9. Forum wird ohne Beanstandung genehmigt. Herr Bodenbenner 
übernimmt die Protokollführung an diesem Abend. 
 

TOP 3. Stand der Dinge 
Ausgehend von den Vereinbarungen vom letzten Forum sind folgende Entwicklungen 
dargestellt: 
• Bücherschrank am Conci 

Die offizielle Eröffnung musste aus dem Mai verschoben werden und findet nun 
voraussichtlich am 23. Juni statt. Helfer für die Aufbereitung der ehemaligen 
Telefonzelle sind aktuell tätig. Die Betreuermannschaft für die öffentliche Bibliothek 
steht. Jeweils am 2. und  4. Samstag im Monat zwischen 10 und 12 Uhr stehen 
zwei Damen im Quartiersbüro bereit, um Bücher in Empfang zu nehmen. 
 

• Café International 
Ausgehend vom letzten Forum hat sich eine kleine Gruppe damit beschäftigt, ein 
„Café International“ zu organisieren, dass den Kontakt zwischen den Menschen aus 
den unterschiedlichen Nationen im Quartiert fördern soll. Bei dem ersten Versuch, 
über Handzettel in den Kitas und an der Grundschule Menschen mit und ohne 
Migrationshintergrund für eine Planung zu gewinnen, gab es keine Resonanz. In 
der Arbeitsgruppe wurde nun ein anderer Weg anvisiert. Ingo Behr und Andreas 
Bodenbenner haben dazu einen Fragebogen entwickelt, der unter TOP 8 vorgestellt 
wird. 



 
 
• Hundeplatz 

Ein Herr aus dem Hagelkreuz hat Unterschriftenlisten bei Tierärzten ausgelegt, er 
möchte sie der Stadt Kempen vorlegen, damit diese im Hagelkreuz einen 
Hundeplatz einrichten möge. Wie der Stand der Dinge in dieser Sache ist, kann 
Herr Behr nicht aktuell beschreiben, da ihm hierzu eine Rückmeldung des Herrn 
fehlt. 
Frau Rosenfeld gibt zu bedenken, dass Menschen im Hagelkreuz unschöne 
Erfahrungen mit Hunden und deren Besitzer*innen machen, Kinder werden von 
Hunden belästigt, Hundebesitzer achten nicht die Regel, dass die Hunde nicht frei 
laufen dürfen etc. Frau Rosenfeld hat Meinungen von mehreren älteren Damen und 
Herren erhalten, die sich gegen die Einrichtung eines Hundeplatzes aussprechen. 
 

 Freizeit im Hagelkreuz 
Es gibt ein neues Angebot, in dem Anleitung und Hilfe bei Umgang mit 
Smartphones und Tablets vermittelt. 
 
Frau Duffhaus berichtet, dass der Spieletreff nicht wie gewünscht frequentiert wird. 
Die Uhrzeit liegt für die Einen zu früh, eine andere Anfangszeit wäre Anderen zu 
spät. Von den Anwesenden kommen Vorschläge, einen anderen Wochentag 
auszuwählen, in die Abendstunde auf 18 Uhr zu wechseln und ggfls. das 
Quartiersbüro zu nutzen, wenn im Pfarrheim keine Räume zur Verfügung stehen. 
 
Das Kegelangebot läuft weiterhin gut und zufriedenstellend. 
 
Die Sonntagsdiebe trafen sich mittlerweile 15 Mal, das Angebot läuft seit mehr als 
einem Jahr sehr erfolgreich, jeweils ca. 25 Personen erscheinen hierzu. 
 
Die Stammtische laufen auch zufriedenstellend. 
 
Die Wanderangebote sind je nach Wetterlage mit ca. 5 bis 10 Personen mal besser 
mal schlechter frequentiert. 
 
Die Austauschtreffen mit den Verantwortlichen und der Teilnehmenden der 
Freizeitangebote finden nicht mehr monatlich sondern zurzeit vierteljährlich statt. 
Nächstes Treffen ist am 13.8., um 18 Uhr im Quartiersbüro. 
 
Online-Redaktion: Mehr als 30.500 Klicks weist die Homepage auf, seit 9/2016. 82 
Beiträge, 378 Veranstaltungen, 77 Anbieter und 48 Internetseiten enthält die 
Homepage. 
 
Oma/ Opa – Service: es werden weiterhin Senioren gesucht, interessierte Familien 
gibt es, die den Dienst in Anspruch nehmen würden. Eine Interessierte Dame hatte 
sich auf dem Sommerfest gemeldet. Konkrete Rückmeldung steht noch aus. 

 
Verkehrssituation: die Schilder bzgl. des Fahrradfahrens auf dem Conci sind im 
April aufgestellt worden, so soll der Fahrverkehr etwas besser reguliert werden. 
Schilder im Bürgerwald und Hundekotbehälter sind noch nicht installiert. 

 
 
 



TOP 4. Nachbarschaft nebenan.de 

 
In den vergangenen Monaten gab es drei Treffen (ab März) mit guter Besucherzahl, es 
gab unterschiedliche Anfragen und Vermittlungen. Die Kritik über den erschwerten Zugang 
zur Plattform nebenan.de kann nicht ausgeräumt werden, da mit der momentanen 
Einstellung der Software ein Missbrauch erschwert werden soll. 
 
 

TOP 5. Tauschring 
 
Für dieses Angebot wurde ein Logo erstellt (3 aufeinander zugeordnete Pfeile, diese sind 
in Kreisform angelegt). Momentan wird an einer Gründung eines Vereins gearbeitet, damit 
eine rechtliche Grundlage insbesondere im Hinblick auf die Haftung besteht. Außerdem 
befinden sich die Beteiligten auf der Suche und Einrichtung einer geeigneten Software. 
Beim Tauschring geht es um das Anbieten und Tauschen von Tätigkeiten und Zeit gegen 
Zeit. Weitere Mitstreiter in der Organisation sind gewünscht. Nächstes Treffen der AG 
findet am 15.6. um 14.00 Uhr im Quartiersbüro statt. Der Tauschring dient in der ganzen 
Stadt Kempen als Angebot. 
 
 

TOP 6. Interessengemeinschaft Wohnen in Kempen 
 
Die Interessensgruppe hat einen Flyer erstellt und befindet sich momentan in der 
Konzeptentwicklung. Spannend bleibt die Suche nach geeigneten und möglichen 
Grundstücken auch im Bereich des Quartiers Hagelkreuz. Eine Fragestellung ergab sich 
auf Nachfrage von Frau Rosenfeld daraus: Sind im Hagelkreuz geeignete städtische 
Grundstücke vorhanden? Darüber hinaus können auch im Kempener Westen Alternativen 
für ein Wohnprojekt zu finden sein. 
 
 

TOP 7. Öffentliche Bücherei am Conci 
 
3 Damen engagieren sich für die Umsetzung, Bücher wurden bereits einige gesammelt. 
Die Zwischenlagerung geschieht im Quartiersbüro. Die ehemalige Telefonzelle wird zurzeit 
von drei fleißigen Handwerkern umgerüstet und gestrichen, diese soll dann an der Einfahrt 
zum Conci aufgestellt werden (in der Nähe zum Briefkasten). 
 
   

TOP 8. Cafe International 
 
2 Vorbereitungs-/ Planungstreffen haben stattgefunden (siehe unter TOP 3). 
Der vorbereitete Fragebogen wird ausgeteilt, er dient nun als Vorlage für Befragungen in 
einem Wohnkomplex. Alle interessierten Anwesenden sind eingeladen, mit dem 
Fragebogen in ihrem Umfeld Menschen anzusprechen, um weitere Rückmeldungen zu 
erhalten, ob dieses Anliegen umzusetzen ist. 
Im Anschluss an diese Forums-Sitzung tagt die Vorbereitungsgruppe ein weiteres Mal. 
 

 
 
 



TOP 9. Bürgerfest am 2.6. - Rückblick 
 
Frau Willemsen und Herr Stenhorst seitens des Bürgervereins berichten von einem 
gelungenen Fest. Sie danken allen Beteiligten und würdigen den hohen und engagierten 
Einsatz der verschiedenen Vereinigungen, Gruppierungen etc. Der Conci-Platz war 
zwischen 13.30 und 23.00 Uhr stets gefüllt und gute Stimmung herrschte allemal. Von 
allen Anwesenden wurde die positive Grundstimmung und –haltung hervorgehoben, was 
sich unter anderem auch darin zeigte, dass wenig Müll etc. rund um den Platz abgelegt 
war. 
Das Quartiersspiel mit dem Motto „Mein Quartier in NRW“ fand gute Resonanz. An 
vorderster Stelle wurden unter dem Gedanken „Was macht das Quartier 
lebenswert“  benannt: Nachbarschaft, Treffpunkt, Einkaufen vor Ort. 

 

 
TOP 10. Workshop zu Quartiersprojekt 
 
Herr Stenhorst weist auf den Workshop der Stadt Kempen hin, er findet am Freitag 8. Juni 
von 13.00 bis 18.00 Uhr in den Räumlichkeiten der Stadtwerke Kempen auf der Heinrich-
Horten-Str. 50 statt. 
 
An diesem Nachmittag nehmen Beteiligte und Vertreter*innen aus Verwaltung und Politik 
die Entwicklung des Quartiersprojektes „Hagelkreuz“ unter die Lupe. Im November läuft 
die Projektbefristung aus, eine Fortführung wird hier nun bedacht. 
 
 
Gegen 19.00 Uhr ist die Sitzung beendet, Herr Behr bedankt sich für die Mitwirkung. 
 
Das nächste Forum ist auf den 3. September terminiert, 17.00 bis 19.00 Uhr Pfarrheim 
Christ König. 
 
 
Protokollführung: Andreas Bodenbenner, 07.06.18 


